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La alcaldesa de Alcalá, Judith Piquet, asistió a
la entrega del Premio de Derechos Humanos
Rey de España por parte de Su Majestad el Rey
Felipe al colectivo Familias Unidas por
Nuestros Desaparecidos Jalisco (FUNDEJ) de
México. La ceremonia de entrega del galardón,
que llega a su novena edición, ha tenido lugar
en la Capilla Universitaria de San Ildefonso.
Piquet encabezó una delegación municipal
formada por los tenientes de alcalde Isabel
Ruiz Maldonado, Víctor Manuel Acosta,
Cristina Alcañiz, Gustavo Severien, la concejala
de Educación, Universidad y Deporte, Lola
López, así como de otros miembros de la
Corporación, para arropar la entrega de esta
distinción, que concede el Defensor del Pueblo
y la Universidad de Alcalá con el respaldo del
Rey. El propósito del premio es reconocer y
estimular a las entidades de naturaleza pública
o privada que en Iberoamérica se hayan
destacado en la defensa y promoción de los
derechos humanos y de los valores
democráticos, o que hayan impulsado la
investigación y puesta en práctica de
programas de actuación dirigidos a promover estos valores. 
El reconocimiento fue en esta edición para FUNDEJ, una entidad mexicana
nacida con la misión de encontrar a las personas desaparecidas mediante la
formación de una red de apoyo ante el desconocimiento de su paradero,

orientando, asesorando, brindando acompañamiento y consuelo a los
familiares en el proceso de denuncia, de su búsqueda y de su localización.
Contribuyen de esa manera a la promoción, defensa y protección de los
derechos humanos en el estado mexicano de Jalisco.

La alcaldesa asistió a la entrega del Premio Derechos Humanos 
‘Rey de España’ por parte de Don Felipe en la Capilla de San Ildefonso

El reconocimiento fue en esta edición para FUNDEJ, una entidad mexicana nacida con la misión de encontrar a las personas
desaparecidas mediante la formación de una red de apoyo ante el desconocimiento de su paradero, orientando, asesorando,

brindando acompañamiento y consuelo a los familiares en el proceso de denuncia, de su búsqueda y de su localización. 
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Alcalá de Henares recordó a las víctimas del         

Alcalá de Henares acogió una sentida ceremonia de
recuerdo con motivo de la conmemoración del Día
Europeo en Memoria de las Víctimas del Terrorismo y de
Homenaje a las Víctimas del 11M, cuando se cumplió el
vigésimo aniversario de este monstruoso atentado
terrorista que acabó con la vida de 192 personas, 27 de

ellas vecinos y vecinas de Alcalá de Henares. El acto estuvo presidido por la
alcaldesa Judith Piquet y, en él, participaron los portavoces municipales del
PP, Gustavo Severien; del PSOE, Javier Rodríguez; de Vox, Víctor Manuel
Acosta, y de Más Madrid Alcalá, Rosa Romero, así como otros miembros de
la Corporación municipal. También asistieron el rector de la Universidad de
Alcalá, José Vicente Saz; el coronel jefe de la Brigada Almogáraves VI de
Paracaidistas, Luis Jesús Fernández Herrero; el general jefe de la Brigada de
Torrejón, Alfonso María Reyes; el comisario del Cuerpo Nacional de Policía,
Vicente García; el comandante de la Guardia Civil, Héctor Mora; el comisario

de Policía Local, Rubén Jiménez; el jefe de Protección Civil, David Arriaga; el
director gerente del Hospital Príncipe de Asturias, Manuel Ramón Cabeza,
el director del Establecimiento Penitenciario de Alcalá de Henares, Ángel
Yagüe, el director general de Patrimonio de la Comunidad de Madrid,
Bartolomé González, o el Director General de Educación Concertada, Becas
y Ayudas al Estudio, Jorge de la Peña, entre otras autoridades. 
Centenares de alcalaínos se dieron cita junto a la estación de tren en este día
que toda Europa dedica al recuerdo de las víctimas del terrorismo como
forma de manifestar la repulsa de la ciudadanía hacia conductas tan

Centenares de alcalaínos se dieron 
cita junto a la estación de tren en 

este día que toda Europa dedica al
recuerdo de las víctimas del terrorismo
como forma de manifestar la repulsa 

de la ciudadanía hacia conductas 
tan inhumanas y con el deseo de que

jamás vuelvan a repetirse. 
Alcalá de Henares acogió una sentida ceremonia de recuerdo con motivo de la conmemoración del Día Europeo en Memoria

de las Víctimas del Terrorismo y de Homenaje a las Víctimas del 11M, cuando se cumplió el vigésimo aniversario de este
monstruoso atentado terrorista que acabó con la vida de 192 personas, 27 de ellas vecinos y vecinas de Alcalá de Henares. 
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inhumanas y con el deseo de que jamás vuelvan a repetirse. Los actos, que
contaron también con la participación del grupo de cámara de la sección
juvenil de la Orquesta Ciudad de Alcalá, comenzaron con la lectura de la
declaración institucional del Ayuntamiento de Alcalá de Henares. 
Ésta corrió a cargo este año de los alumnos del IES Alonso Quijano, Rocío
Fernández Domínguez y Alessandro Bite Sarb. Después se procedió a
depositar una corona de laurel en el monumento en recuerdo de las víctimas
por parte de la alcaldesa y los portavoces de los grupos municipales.
Posteriormente, se guardó un minuto de silencio en recuerdo de todas las
víctimas. El homenaje finalizó con la interpretación del himno nacional. 
La alcaldesa aseguró que “veinte años después reafirmamos, en primer
lugar, nuestro apoyo y nuestro cariño por las víctimas. Alcalá está unida
en el acompañamiento de su dolor y en la memoria permanente de su
pérdida. Y, en segundo lugar, hoy volvemos a expresar nuestra condena
más firme contra toda forma de terrorismo y de fanatismo asesino. Y
desde ese recuerdo y desde esa condena, que son imperecederos,
queremos contribuir desde Alcalá a la construcción de un futuro de
memoria, de justicia, de libertad y de paz”.

Durante el emotivo acto se procedió a depositar 
una corona de laurel en el monumento en recuerdo 

de las víctimas por parte de la alcaldesa, Judith Piquet, 
y los portavoces de los grupos municipales.

Los actos, también contaron con la participación 
del grupo de cámara de la sección juvenil de la

Orquesta Ciudad de Alcalá, comenzaron con la lectura
de la declaración institucional del Ayuntamiento 

de Alcalá de Henares. Ésta corrió a cargo este año 
de los alumnos del IES Alonso Quijano, 

Rocío Fernández Domínguez y Alessandro Bite Sarb.

        11M en el vigésimo aniversario del atentado  



El concejal de Igualdad, Santiago Alonso, presentó la programación en torno al
8 de Marzo, Día Internacional de las Mujeres. Exposiciones, visitas guiadas,
talleres, conciertos, teatro y la tradicional Milla por la Igualdad serán algunas de
las actividades previstas para los próximos días.
Alonso afirmó que el 8 de marzo es un día “para celebrar los avances
conseguidos en materia de igualdad de oportunidades entre mujeres y
hombres y recordar a quienes los hicieron posibles, pero también para
reivindicar que sigue siendo necesario trabajar para eliminar las
discriminaciones que, aún a día de hoy, persisten para poder alcanzar un
futuro en igualdad”. La Concejalía de Igualdad organizó entorno a esta fecha
unas jornadas de sensibilización, este año con el lema “Aprendiendo del pasado,
trabajando en el presente, mejorando el futuro”. 
En nuestra Ciudad, desde 1988 el Centro Asesor de la Mujer y desde 2004 el
Punto Municipal del Observatorio Regional contra la Violencia de Género
asumen y desarrollan las competencias en materia de promoción de la igualdad
y erradicación de la violencia de género establecidas por Ley. De esta manera
han ido creciendo los índices de igualdad, como muestran los datos
comparativos de las últimas décadas. Santiago Alonso presentó un programa
de actividades dirigidas a todos los públicos, a mujeres y a hombres, menores
y mayores, a las asociaciones, al ámbito empresarial, al ámbito educativo, con
actividades formativas, de desarrollo personal, culturales, deportivas y de ocio.
Además, el Ayuntamiento colabora con otras entidades como la Universidad de
Alcalá, los centros educativos, los centros de Salud, las asociaciones de mujeres,
entidades del ámbito laboral como Alcalá desarrollo o AEDHE, del ámbito
deportivo, de la cultura, en definitiva, “un programa pensado y organizado
por y para todas las alcalaínas y alcalaínos”, concluyó Alonso. 

Un grupo de 80 personas participaron en la visita guiada organizada en
el marco de los actos del 8 de marzo en colaboración por las Concejalías
de Igualdad y Turismo. La ruta comenzó en la Capilla del Oidor, que
alberga la pila bautismal de Miguel de Cervantes, donde precisamente se
relató la historia de las mujeres de la familia del escritor universal.
A continuación, comenzó el recorrido en el que se relató la historia de
Victoria Kent la segunda mujer española en colegiarse para ejercer como

abogada, que fue nombrada con la llegada de la República en 1931,
Directora General de Prisiones, entre ellas de la Penitenciaría de Alcalá.
La siguiente parada se realizó en el Ayuntamiento de Alcalá para recordar
a Victoria Aparicio, la que fuera primera concejala del Consistorio. 
En la fachada de la Universidad varias fueron las mujeres destacadas,
como Clara Campoamor, impulsora del sufragio femenino, la humanista
Francisca de Nebrija o María Isidra de Guzmán, conocida como la

“Doctora de Alcalá”. La visita prosiguió por la calle Mayor y se hizo parada
en la calle de la Imagen, concretamente en el Convento de las Carmelitas
Descalzas, para homenajear a Santa Teresa de Jesús y a Sor Luisa de
Belén, hermana de Cervantes. Isabel La Católica, Catalina de Aragón y
Juana I de Castilla fueron las protagonistas al llegar a la Plaza de las
Bernardas, mientras que en la Casa de la Entrevista se explicó la historia
de Francisca de Pedraza, primera mujer víctima de violencia machista

reconocida por la justicia. La ruta finalizó en la Huerta de los Leones con
la historia de las mujeres Mendoza en Alcalá, que fueron claves en el
desarrollo de la Compañía de Jesús. El broche de la jornada puso una
propuesta escénica producida por COART+E con la colaboración de la
Escuela Superior de Arte Dramático titulada #Eufrasia. Se trata de un
espectáculo homenaje a todas las mujeres que fueron durante siglos
protagonistas del teatro y que durante tiempo han sido ignoradas.

www. rev i s t aqu i j o te s . com
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Bajo el lema “Aprendiendo del pasado, trabajando en el presente, mejorando el futuro”

Alcalá celebró el 8 de Marzo, Día Internacional de las Mujeres, 
con un completo y variado programa de actividades 

Visita guiada sobre las mujeres más notables de la historia de Alcalá
El concejal de Igualdad, Santiago Alonso, presentó la programación en torno al 8 de Marzo

Un grupo de 80 personas participaron en la visita guiada organizada en el marco de los actos del 8 de marzo en colaboración por las Concejalías de Igualdad y Turismo. 
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La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, asistió a las jornadas
“El futuro del emprendimiento femenino en el Corredor del Henares”,
organizada por la Oficina Acelera Pyme de la Asociación de Empresarios
del Henares (AEDHE) y que contó con la presencia del Viceconsejero de
Economía y Empleo de la Comunidad de Madrid Daniel Rodríguez y la
presidenta de AEDHE, Laly Escudero. Piquet, acompañada por las
concejalas Orlena de Miguel y Lola López, se mostró convencida de la
utilidad de estas jornadas, que “va a resultar de mucho provecho y de
gran utilidad para aportar herramientas, recursos y conocimientos de
cara a ese gran reto que representa el acceso al empleo y la creación
de empresas entre las mujeres”.
Piquet también quiso alabar “el espíritu, la valentía y la capacidad de
trabajo de las mujeres emprendedoras, es un orgullo su aportación a
la sociedad alcalaína“. La alcaldesa indicó que “desde las instituciones

tenemos la responsabilidad y el deber de facilitar al máximo ese
camino de mejora, de riesgo y de emprendimiento para tratar de dar
respuesta y de no dejar atrás a todas esas mujeres que apuestan por
la preparación y por el perfeccionamiento personal para hacer realidad
su proyecto, su ambición o su sueño. Es nuestro compromiso y es lo
que esperan muchas mujeres de nosotros”. Todo ello en un evento que
contó con una interesante conferencia sobre Inteligencia Artificial a cargo
de la Experta en IA, Machine Learning y Gestión del Cambio, Concepción
García Diéguez, seguida de una mesa redonda en la que además de la
conferenciante, y moderada por Laly Escudero, han intervenido la
Directora de Netmentora, Concepción Guerra Martínez, la Vicerrectora
de RRII y Coordinación de la UAH, María Sarabia Alegría, y la Directora
General de la Fundación Nantik Lum, Lucía Medina Ruiz-Mateos.

La Alcaldesa de Alcalá, Judith Piquet, asistió a las jornadas 
'El futuro del emprendimiento femenino en el Corredor del Henares'

Laly Escudero, presidenta de Aedhe, junto a la alcaldesa,Judith Piquet. 

El evento contó con una conferencia sobre Inteligencia Artificial 
a cargo de la Experta en IA, Machine Learning y Gestión del Cambio,
Concepción García Diéguez, seguida de una mesa redonda en la que 

además de la conferenciante, y moderada por Laly Escudero, intervinieron 
la Directora de Netmentora, Concepción Guerra Martínez, la Vicerrectora 
de RRII y Coordinación de la UAH, María Sarabia Alegría, y la Directora

General de la Fundación Nantik Lum, Lucía Medina Ruiz-Mateos.

Judith Piquet, acompañada por las concejalas 
Orlena de Miguel y Lola López, se mostró convencida de 

la utilidad de estas jornadas, que “resulta de mucho provecho 
y de gran utilidad para aportar herramientas, recursos y

conocimientos de cara a ese gran reto que representa el acceso
al empleo y la creación de empresas entre las mujeres”.
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El ciclo que ALCINE Club dedicado a las películas candidatas a los
Premios Goya de este año se saldó con un rotundo éxito de público. 
Cerca de 7.000 espectadores acudieron a las proyecciones que se
desarrollaron en el Teatro Salón Cervantes durante los meses de enero
y febrero. Casi un millar de espectadores acudieron, de media, a ver
cada película de este ciclo organizado por ALCINE Club, heredero de
la actividad del Cine Club Nebrija que comenzó a finales de los años
60 y que organiza desde hace años la Concejalía de Cultura del
Ayuntamiento de Alcalá de Henares. La película que más espectadores
congregó fue ‘El maestro que prometió el mar’, de Patricia Font, con

tres sesiones con todas las entradas vendidas y con un total de 1.418
asistentes. Cifras similares a las que ha obtenido ‘20.000 especies de
abejas’, el mejor debut español del año y la película que más
candidaturas a los Premios Goya acumuló junto con ‘La sociedad de la
nieve’, que ha sumado un total de 1.246 espectadores y dos sesiones
con el cartel de ‘No hay entradas’ colgado en taquilla. El otro gran éxito
del ciclo ha sido el de Isabel Coixet y su perturbadora ‘Un amor’, que
contó con un total de 1.147 asistentes. Muchas de las sesiones
terminaron entre encendidos aplausos, confirmando el gran interés del
público alcalaíno de ALCINE Club por la cinematografía española.

Gran éxito de público del ciclo que ALCINE Club dedicado a los premios Goya

La Concejalía de Turismo del Ayuntamiento de Alcalá editó un nuevo
folleto promocional con la colaboración de la Asociación de Amigos del
Camino de Santiago Complutense, Fundación Antezana, Asociación
Galega Corredor do Henares y la Asociación Cultural Hijos y Amigos de
Alcalá. La primera teniente de alcalde y concejala de Turismo, Isabel Ruiz
Maldonado, explicó que "teniendo en cuenta los avances realizados
queremos fijar el itinerario Urbano que va a quedar fijado para los
amantes de este singular trayecto".
Partiendo de la salida del Camino de Santiago Complutense, radicada
en la Catedral Magistral, hay dos nuevos hitos importantes en pleno
Casco Histórico. Por un lado, el Convento de las Dominicas de Santa
Catalina, instaurado como albergue de peregrinos y, por otro, la
Fundación Antezana como centro de Información al peregrino y como
lugar de sellado de credenciales. "Hablamos de dos espacios singulares
como hitos reconocibles del trayecto urbano del Camino de Santiago
en Alcalá de Henares. Este centro estará conectado con nuestras
Oficinas de Turismo donde podrán encontrar la información necesaria.
Quiero agradecer a la Fundación Antezana su enorme colaboración

en este sentido, porque con un centro de Información en un lugar tan
señalado, que además este año exhibe su Museo de Medicina del
Siglo de Oro, el peregrino va a encontrar en entorno ideal para su
Camino", indicó Ruiz Maldonado. 
Asimismo, la concejala de Turismo indicó que "también tenemos que
tener en cuenta que por expreso deseo de los caminantes se
establece una doble opción antes de llegar al cruceiro. La opción
preferida por los miembros de la Asociación de Amigos del Camino
de Santiago Complutense será establecer el itinerario atravesando el
Parque O'Donnell en dirección a la calle Daoiz y Velarde para hacer
parada en la iglesia de Santiago Apóstol y desde allí coger la calle
Torrelaguna en dirección al cruceiro. La otra opción es avanzar por el
Paseo de los Pinos”. La edil complutense también avanzó que “según
vayamos incorporando más opciones de los Planes de Sostenibilidad,
tenemos en mente ampliar la señalización física de las señales
verticales, introduciendo el itinerario urbano del Camino de Santiago
Complutense y, singularmente, su paso por la iglesia de Santiago
Apóstol en el número 2 de la calle Torrelaguna. 
De esta manera se integrarán los itinerarios digitales en la aplicación
turística del Ayuntamiento de Alcalá”.

Cerca de 7.000 espectadores pasaron por el Teatro Salón Cervantes para disfrutar de las películas candidatas a los galardones

La Concejalía de Turismo editó un nuevo folleto
promocional del Camino de Santiago Complutense

Isabel Ruiz Maldonado, primera teniente de alcalde y concejala de Turismo del Ayuntamiento

La película que más espectadores congregó fue ‘El maestro que prometió el mar’, de Patricia Font, con tres sesiones con todas las entradas vendidas y con un total de 1.418 asistentes.
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La concejal Pilar Cruz acudió al ensayo solidario de la Hermandad de María
Santísima de la Soledad Coronda, el Sagrado Descendimiento de Nuestro
Señor Jesucristo y San Juan Evangelista, en colaboración con la
Hermandad Sacramental del Santísimo Cristo de los Desamparados,

María Santísima de las Angustias y el Señor de la Divina Misericordia en
las Negaciones de San Pedro, a favor de la Casa de Acogida Virgen de las
Angustias. Con el acompañamiento musical de la Banda de Palio de
Juventudes Musicales de Alcalá y la AM de Medinaceli Alcalá de Henares.

Fiesta de la Reversión de las Reliquias
de los Santos Niños Justo y Pastor

La concejal Pilar Cruz acudió al ensayo solidario de la Hermandad de María Santísima de la Soledad Coronda, el Sagrado Descendimiento de Nuestro Señor Jesucristo y San Juan Evangelista

Centenares de escolares participaron en la Fiesta de la Reversión de las
Reliquias de los Santos Niños Justo y Pastor en la plaza del Palacio
Arzobispal y en la Catedral-Magistral, organizada por la Diócesis de
Alcalá y la Asociación Diocesana Santos Niños. 

Alcalá de Henares se prepara para la Semana Santa
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La Semana Santa de Alcalá, Fiesta de
Interés Turística Nacional, comenzó
oficialmente con el pregón a cargo de
José Luis Valverde del Álamo, que se
celebró en el Teatro Salón Cervantes, con
la presencia de la alcaldesa Judith Piquet,
los tenientes de alcalde Isabel Ruiz
Maldonado, Víctor Manuel Acosta,
Gustavo Severien, el concejal de Fiestas y
Tradiciones Populares, Antonio Saldaña y
otros miembros de la Corporación,
además del presidente de la Junta de
Cofradías Penitenciales de Alcalá de
Henares, Gregorio Manzanares, y
representantes de las cofradías y
hermandades de la ciudad.
Tras escuchar el precioso pregón de 
José Luis Valverde del Álamo, la alcaldesa
indicó que “la Semana Santa es un
sentimiento. Y la emoción que despierta
puede ser sentida y vivida desde la
creencia y desde devoción religiosa pero
también desde el respeto, la admiración y la curiosidad por un evento
que, aunque posee una naturaleza religiosa, es también una clara
manifestación cultural, artística y popular. Especialmente en ciudades
como Alcalá de Henares, con tanta historia y con tanta tradición a sus
espaldas”. La alcaldesa también destacó al movimiento cofrade que
“representa, casi mejor que cualquier otro colectivo o grupo, la
materialización más fiel y acabada de lo que es en la actualidad la

sociedad alcalaína, pues en él se reúnen y suman voluntades vecinos y
vecinas de todos los barrios y distritos de la ciudad, de todas las edades,
de todas las raíces y de todas las ocupaciones e intereses”.
En este sentido, manifestó que “es una obligación para nuestro Gobierno

municipal promocionarla y compartirla para que sea conocida y
reconocida por todo el mundo. Y, con ella, el escenario histórico que
conforman nuestros templos y capillas, nuestros conventos y monasterios,
y nuestras calles y plazas del casco antiguo Patrimonio Mundial”.

La 'Capilla de San Ildefonso' se llenó de público para disfrutar del 'Concierto
de Semana Santa' de la 'Banda Sinfónica Complutense', y que de la mano
de la 'Cofradía del Stmo. Cristo de los Doctrinos', contó con la presencia de
los concejales Víctor Acosta, Gustavo Severien y Antonio Saldaña. 
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'Concierto de Semana Santa' de 
la 'Banda Sinfónica Complutense'

La Semana Santa de Alcalá, Fiesta de Interés Turística Nacional, comenzó oficialmente con el pregón a cargo de José Luis Valverde del Álamo

Arrancó la Semana Santa, Fiesta de Interés Turístico Nacional, 
con el emocionado pregón a cargo de José Luis Valverde del Álamo

[11]
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La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de Alcalá de Henares aprobó el inicio de
expediente de contratación de las obras contenidas en el ‘Proyecto de plataforma
única en calle Cardenal Tenorio para la implantación de Zona de Bajas Emisiones’,
cofinanciado por el programa de ayudas relativa al diseño/ejecución y publicidad
del proyecto de zonas bajas emisiones de la Consejería de Medio Ambiente,
Agricultura e Interior de la Comunidad de Madrid, por un importe de 370.000 euros
y un plazo de ejecución de unos siete meses.
La teniente de alcalde y concejal de Urbanismo, Cristina Alcañiz, indicó que “el
objetivo final de la actuación es la reparación, adecuación y mejora de la
movilidad mediante el establecimiento de una zona de uso compartido con
prioridad peatonal de la calle Cardenal Tenorio, mejorando la sección de la calle
que actualmente se encuentra con una calzada de asfalto entre dos aceras muy
estrechas”. El proyecto contempla la creación de una plataforma única sin
desniveles, manteniendo el tráfico de vehículos en la calle hasta llegar a la
intersección con la Travesía Portilla en coexistencia con el peatón. 
En esta plataforma única se genera un espacio compartido entre vehículos y
peatones realizado en su mayoría por adoquín de granito, generando un área
estancial como punto estratégico de descanso y bienestar social ya que se sitúa al
final de la calle y en uno de los laterales de la antigua escuela para adultos. 
Esta zona se plantea con un nuevo formato de que recoge tres de las cuatro
jardineras que se incorporan al proyecto, la última jardinera se ubica en un
retranqueo de fachada existente evitando rincones oscuros a lo largo de la calle y
generando una visual y recorrido más lineal.

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares informó de que ha recibido
notificación del Consorcio de Transportes de la Comunidad de
Madrid, respondiendo a la petición sobre el aumento de frecuencia
de la Línea 9 a su paso por el Barrio de el olivar. 
El Consorcio confirma que, a partir del próximo lunes, 4 de marzo,

se pondrá en marcha la modificación del itinerario y horarios de
lunes a viernes laborables durante todo el año, de la línea urbana
L9 “EST. ALCALÁ DE HENARES - EL OLIVAR /POLÍGONO
CAMPORROSO” de Alcalá de Henares”. 
La concejal de Movilidad, Cristina Alcañiz, confirmó que desde el
próximo lunes “todas las expediciones entrarán y saldrán por El
Olivar utilizando la nueva rotonda”.
Desde el pasado 19 de febrero la línea 9 cambió de itinerario e
incorporó tres nuevas paradas en la calle Honduras. Tras la
confirmación del Consorcio, desde el próximo lunes todos los
autobuses incluirán en su recorrido las nuevas paradas.
El Ayuntamiento de Alcalá da respuesta con estas novedades a las
peticiones vecinales que venían realizándose desde hace tiempo,
mejorando este servicio público, la movilidad sostenible de la
ciudad, y esperando con esta medida el aumento en el número de
usuarios que puedan beneficiarse del mismo.

370.000 euros para la mejora 
de la calle Cardenal Tenorio

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares anunció que los trabajos de
restauración de la rotonda en homenaje al ciclista alcalaíno
Rodríguez Magro ubicada en Reyes Católicos se aprobarán en la
Junta de Gobierno del 15 de marzo. Parte del monumento resultó
muy dañado el pasado mes de junio debido a un accidente de
tráfico y, a través de la Concejalía de Obras, se decidió restaurar el
monumento con una inversión de unos 25.000 euros proveniente de
la partida de mantenimiento de vía pública, toda vez que finlizaron
las correspondientes reclamaciones entre las compañías
aseguradoras. Se mantuvieron conversaciones con los escultores
autores de la obra, la empresa complutense DFG restauraciones, a cargo de
los hermanos alcalaínos Diego y Pablo Fernández, con el objetivo de que
sean ellos los encargados de realizar los trabajos de restauración necesarios
para que la escultura vuelva a lucir es su estado original.  
El concejal de Obras, Antonio Saldaña, manifestó que los trabajos se realizarán
con el objetivo de restaurar, gracias a la colaboración de los escultores, “esta
gran escultura de acero, que está revestida con iluminación led y que está
ubicada en el inicio de Reyes Católicos, dando acceso al distrito II”.

Jesús Rodríguez Magro Jesús Rodríguez Magro nació en Madrid el 28
de mayo de 1960, fue escudero de Perico Delgado, y formó parte de los
equipos Reynolds y Banesto en los años 80, cuando dejó su etapa como
profesional se centró en el deporte base y fundó su club en la ciudad
complutense. En la última edición de los Premios Cervantes al Deporte,
dos de sus integrantes, resultaron ganadores en la categoría sub 14.
Fueron Noelia Encinar Olmedilla y Miguel Tizón Hidalgo, que se han
proclamado campeones de Madrid en distintas modalidades.

Desde el 4 de marzo, todos los
autobuses de la Línea 9 incluyen en
su recorrido el barrio de El Olivar

Parte del monumento resultó muy dañado el pasado mes de junio debido a un accidente de tráfico

El proyecto contempla la creación de una plataforma única sin desniveles, manteniendo el tráfico de
vehículos en la calle hasta llegar a la intersección con la Travesía Portilla en coexistencia con el peatón. 

Desde el pasado 19 de febrero la línea 9 cambió de itinerario e incorporó tres nuevas paradas

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares restaurará 
la rotonda en homenaje a Rodríguez Magro en el Distrito II
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Vuelven las jornadas formativas para emprendedores. En esta ocasión se
llevará a cabo una jornada sobre fiscalidad, impartida por el economista
y CEO de Time Asesores, Raúl Laguna y por Jéssica Luengo una de las
técnicas integrantes del área de emprendedores de Alcalá Desarrollo y
autora del blog ‘Ideas EIE’. La jornada tendrá una duración aproximada
de hora y media y se desarrollará siguiendo la siguiente estructura:
- Presentación de la jornada.  - Novedades fiscales. 
- Preguntas frecuentes. - Cierre de la jornada. Cuándo: 19 de marzo, de
17:30 a 19:00 horas. Dónde: Espacio de Iniciativas Empresariales (EIE),
calle Blas Cabrera, 23, 28806 de Alcalá de Henares. Inscripción:  A través
del siguiente enlace: https://alcaladesarrollo.ayto-
alcaladehenares.es/evento/nociones-basicas-sobre-fiscalidad/ 
Sobre Raúl Laguna y Time Asesores Raúl Laguna es Licenciado en
Administración y Dirección de Empresas por la Universidad Rey Juan
Carlos y Máster en Gestión Empresarial y Economía Europea por el CEU-
SAN PABLO. Desde el principio de su carrera se centró en las nuevas
tecnologías basadas en la gestión de empresa y es el CEO de la empresa
Time Asesores, que ofrece un servicio de asesoramiento integral tanto
fiscal como jurídico, es una empresa con un amplio bagaje en
asesoramiento a grandes, medianas y pequeñas empresas.

Sobre ALCALÁ DESARROLLO El Ente Público Empresarial Alcalá
Desarrollo, es un organismo de naturaleza pública, que tiene entre sus
funciones, la elaboración de estudios, el diseño de programas e
iniciativas de desarrollo socio-económico, para impulsar la formación, la
intermediación laboral, las iniciativas de emprendimiento…
Es un organismo ágil y eficaz que proyecta y agiliza las competencias
necesarias para ser el brazo ejecutor de una nueva política, una política
que posicione a Alcalá de Henares entre las ciudades europeas con
mayor calidad de vida. Aunando pasado y futuro, artesanía y tecnologías
emergentes, tradición e innovación.
Sobre estas jornadas para emprendedores Estas jornadas formativas
se dirigen a autónomos, emprendedores, PYMES y a toda persona de
Alcalá de Henares o de su círculo de influencia que se quiera iniciar en
actividad laboral por cuenta propia. ´Todas las jornadas formativas son
gratuitas y tendrán lugar en el Espacio de Iniciativas Empresariales (Calle
Blas Cabrera, 23, 28806 de Alcalá de Henares). 

El programa Redes para el Tiempo Libre “Otra forma de
Moverte” que este año celebra su 25 Aniversario, continúa
apostando para que la juventud construya un ocio
alternativo, en nuevos escenarios para la cultura urbana y el
fortalecimiento de la expresión artística. La concejal de
Familia, Infancia y Juventud, Pilar Cruz, afirmó que las
demandas de la juventud “se canalizan una vez más, a
través del trabajo participativo de las asociaciones y
grupos informales que trabajan en OFM. Y es una
satisfacción poder responder con un evento de música,
deporte y danza urbana sabiendo que ellos aportan
identidad a la evolución de lo convencional en el ocio.
Tenemos una juventud que nos enseña sorprende cada día por su
dinamismo en la sociedad” El próximo sábado, 16 de marzo, de 15:00 a
23:00 horas, en el Skate Park de La Garena, tendrá lugar una completa jornada
que contará con el campeón de España absoluto 2023 de Vert y una exhibición
de la mano de Abel y Joyrollers; también con un encuentro random para los
aficionados al “breaking”, están abiertas las inscripciones para el Campeonato
«1 vs 1». La jornada cerrará con un freestyler alcalaíno, una nueva oportunidad
para protagonizar la competición de improvisación de rap.  El 13 de abril
tendrá lugar una nueva cita de la mano de OFM. Con motivo del Día Mundial
del Arte, la Plaza de Cervantes se llenará de carpas y stands para que los

jóvenes den a conocer sus creaciones. De 12:00 a 00:00
horas se podrá disfrutar de múltiples actividades como
Mercadillo de Obras Artísticas, un concurso de dibujo
rápido, charlas y música en vivo, un encuentro de
ilustradores y artistas urbanos en acción, una actividad de
creatividad desde la diversidad y un recorrido de fotografía
urbana. Cruz destacó que “entre la juventud hay talentos
artísticos que merecen todo el apoyo institucional para
que sus creaciones sean conocidas, además este
encuentro de artistas es una oportunidad para descubrir
el proceso creativo hasta llegar a esa pintura, ese cuadro
y las diferentes técnicas que se usan en las bellas artes”.

Para el mes de mayo, desde OFM se está preparando una Gala de Talento
“Young Talent OFM”, que tendrá lugar el día 11 de ese mes en el Auditorio
Paco de Lucía. Pueden participar jóvenes de entre 14 y 30 años, de forma
individual o en grupo. Las inscripciones están abiertas hasta el 12 de abril y
puede formalizarse enviado la información a ofminscripcion@ayto-
alcaladehenares.es  En la agenda de actividades de OFM en Twitter,
Facebook, Instagram se puede seguir toda la actualidad de OFM. Además,
en la web del programa se pueden realizar las inscripciones para las
actividades que así lo requieran, ver las fotos de iniciativas anteriores y
consultar las dudas que puedan surgir sobre cualquier tema.

El próximo 19 de marzo tendrá lugar una nueva jornada para emprendedores.  

La Formación vuelve a las aulas del Espacio de Iniciativas Empresariales
con una jornada sobre fiscalidad para nuevos emprendedores

El Programa “Otra Forma de Moverte” prosigue con las actividades
organizadas en su 25 aniversario apostando por la juventud 

Pilar Cruz

Estas jornadas formativas se dirigen a autónomos,
emprendedores, PYMES y a toda persona de 

Alcalá de Henares o de su círculo de influencia que se
quiera iniciar en actividad laboral por cuenta propia.
Todas las jornadas formativas son gratuitas y tendrán

lugar en el Espacio de Iniciativas Empresariales 



La concejala de Servicios Sociales, Isabel Ruiz Maldonado, visitó el
Centro de Servicios Sociales de Plaza de Navarra, que tras una inversión
de 373.596,37 euros provenientes de Fondos Europeos Next
Generation se ha convertido en un espacio totalmente accesible.
Ruiz Maldonado destacó que los trabajos han supuesto “una inversión
de casi 380.000 euros para mejorar la accesibilidad. Entre otras
actuaciones, se han modificado las puertas de paso y se han
señalado los itinerarios interiores adaptándolos a los criterios de
accesibilidad para personas sordas y ciegas. Con todo ello
avanzamos en el cumplimiento de los compromisos adquiridos en el

Plan Local de Discapacidad en relación a edificios públicos más
accesibles y el compromiso para hacer una ciudad más accesible para
todas las personas”.
Las obras consistieron principalmente en la mejora de las condiciones
de accesibilidad universal del Centro. Para ello se han remodelado los
accesos principales, incorporando en uno de ellos un nuevo ascensor
accesible, se ha mejorado la rampa accesible en la salida de emergencia

y se han instalado dos nuevas cabinas de aseos accesibles, que cuentan
con una dotación suplementaria con aparatos sanitarios específicos
para personas con ostomía. Con el mismo criterio de accesibilidad
universal se han modificado las puertas de paso y se han señalizado los
itinerarios interiores para su adaptación a dichos criterios de
accesibilidad, entre otras actuaciones complementarias.

Con motivo del 200° aniversario del nacimiento del
compositor, profesor y organista Anton Bruckner, el prox́imo
mieŕcoles 20 de marzo, la Iglesia de Santa Mariá la Mayor,
de Alcala ́de Henares, acogera ́el concierto ofrecido por el
Coro y la Orquesta del Orfeoń Complutense, bajo la
direccioń de la prestigiosa directora Silvia Sanz Torre. En esta
ocasioń tan senãlada, se interpretara ́ el Req́uiem en Re
menor, primera obra importante del compositor austriaco y
su primera composicioń para orquesta. El evento forma
parte del Ciclo de Conciertos de Semana Santa 2024, que
tendra ́lugar del 17 al 22 de marzo, en distintos emplazamientos de la ciudad
complutense. Silvia Sanz ha dirigido maś de 200 conciertos en el Auditorio
Nacional de Muśica y orquestas nacionales e internacionales, entre las que se
encuentran la Gac̈hinger Kantorei Stuttgart, la Joven Orquesta Nacional de
Espanã, Orquesta Ciudad de Granada, Real Filarmoniá de Galicia, Orchestra della
Citta ́ di Saluzzo, Orquesta Sinfońica de la Universidad Politećnica de Praga,
Orquesta Sinfońica Chamartiń y Orquesta Sinfońica de RTVE, entre otras. El
Orfeoń Complutense abrio ́su temporada en agosto de 2023 con el programa

“Las noches del patio”, en el Patio de Santo Tomaś de
Villanueva de la Universidad Cisneriana de Alcala ́ de
Henares, donde presento ́su Gala Liŕica de Zarzuela. Dos
meses despueś, a mediados del pasado octubre, participó
en el concierto ofrecido, en el Teatro Monumental de
Madrid, por la Unidad de Muśica del Regimiento de
Infanteriá "Inmemorial del Rey” No1, junto con su joven
Escolaniá y el coro Taliá de Madrid. Los asistentes pudieron
disfrutar, en una espectacular primera parte, de la obra
Carmina Burana de Carl Orff, y una segunda parte de una

seleccioń de zarzuela. El 23 de diciembre, en la Catedral-Magistral de Alcala ́de
Henares, tuvo lugar su tradicional Concierto de Navidad, a favor de la organizacioń
Manos Unidas. En esta ocasioń, la agrupacioń cultural alcalaińa, junto con su
orquesta, interpretaron una seleccioń de grandes obras del Barroco compuestas
por Vivaldi, Bach y Han̈del. 0Entre sus proyectos maś inmediatos, se encuentra el
estreno mundial en castellano de la 9a Sinfoniá en Re menor «Coral», Op. 125,
de Ludwig Van Beethoven, en el Auditorio Miguel Delibes, de Valladolid, el
prox́imo mes de abril, y en el Auditorio Nacional de Madrid, el 4 de mayo.

Gracias a la inversión de 373.596,37 euros provenientes de Fondos Europeos Next Generation

El 20 de marzo, a las 20:30, en la Iglesia de Santa Mariá la Mayor de Alcala ́de Henares

El Centro de Servicios Sociales de la Plaza de Navarra
ya es un nuevo espacio totalmente accesible

El Orfeoń Complutense interpretara ́el Req́uiem de Bruckner

Se han mejorado la rampa accesible en la salida de emergencia y se han instalado dos nuevas cabinas 
de aseos accesibles, que cuentan  con aparatos sanitarios específicos para personas con ostomía.

Se remodelaron los accesos principales, incorporando en uno de ellos un nuevo ascensor accesible

Se remodelaron los accesos principales, incorporando en uno de ellos un nuevo ascensor accesible
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Orfeoń Complutense



Trabajadores voluntarios de la Fundación Maison du Monde, junto alumnos
del colegio Miguel de Cervantes, participaron en una jornada en el Bosque
Comestible de la Isla del Colegio de la mano de la Fundación Plant for the
Planet y la Plataforma 1 Millón de Árboles, con la colaboración del
Ayuntamiento de Alcalá de Henares en un acto al que asistieron el concejal de
Medio Ambiente Vicente Pérez y la concejala de Educación Lola López.
Vicente Pérez explicó que “estamos muy satisfechos de esta plantación de
más de 400 árboles porque es una muestra de la colaboración entre
instituciones públicas, fundaciones y el tejido asociativo con un resultado
extraordinario”. Los trabajadores realizaron entre otras actividades una
plantación de 400 ejemplares de árboles y arbustos (Populus alba, Salix alba,
Rosa canina, Sambucus nigra, Phillyrea angustifolia) en el Bosque Comestible
de la Isla del Colegio. Las plantaciones contaron con apoyo técnico experto y

sistema de riego que asegure el mantenimiento correcto de las plantas.
Además, se realizó  una visita a la zona para que los participantes comprendan
el contexto ambiental de este entorno privilegiado. Pérez indicó que “el
Bosque Comestible es a día de hoy una banda vegetal que ejerce de
transición entre el soto de ribera y el parque de la Isla del Colegio que

aporta importantes beneficios ecosistémicos de soporte, de provisión y de
regulación, favoreciendo la recuperación ambiental de un espacio hace no
muchos años cultivado de forma intensiva”. Esta nueva plantación de
árboles y arbustos amplían la superficie del bosque y le da continuidad,
ampliando hasta 700 los ejemplares de árboles jóvenes (Arbutus unedo, Prunus
dulcis, Malus, Ficus carica, Crataegus monogyna, etc.) y de 1800 arbustos de
especies acompañantes como la Retama sphaerocarpa, Rosa canina,
Sambucus nigra, etc. El Bosque Comestible es además un bosque participado
donde más de 5 entidades y más de un millar de personas han contribuido
con su acción voluntaria a hacerlo realidad. Con este tipo de iniciativas se
promueve el engrosamiento de la banda de vegetación riparia por regenerado
natural y se favorecen procesos ecológicos básicos para la salud del ecosistema
(infiltración, fijación de carbono, nuevos hábitats, polinización, etc.).

Trabajadores voluntarios de la Fundación Maison du Monde participan en esta jornada de la mano de la Fundación 
Plant for the Planet y la Plataforma 1 Millón de Árboles, con la colaboración del Ayuntamiento de Alcalá de Henares 

Nueva plantación de arbolado con 400 ejemplares 
en el Bosque Comestible de la Isla del Colegio 

Las plantaciones contaron con apoyo técnico experto
y sistema de riego que asegure el mantenimiento

correcto de las plantas. Además, se realizó  una visita
a la zona para que los participantes comprendan el
contexto ambiental de este entorno privilegiado. 

Se realizaron entre otras actividades una plantación de 400 ejemplares de árboles y arbustos 
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Dispositivo Especial de Movilidad, Media Maratón y Legua Quijote 2024
La Policía Local de Alcalá de Henares, en coordinación con Protección Civil
y el Club Ajalkalá, ha preparado un dispositivo especial de movilidad del
tráfico, y de seguridad, con motivo de la celebración de la Media Maratón
y la Legua Quijote 2024, que tendrá lugar el próximo domingo 17 de
marzo de 2024. El dispositivo especial de la Policía Local está enfocado
principalmente a promover la seguridad de los participantes en la prueba
y facilitar la movilidad y la accesibilidad del resto de los ciudadanos y
visitantes. En cuanto a los cortes de tráfico del domingo 17 de marzo, la
Policía Local les informa, que se realizarán restricciones de tráfico, en
algunos puntos del itinerario al menos 1 horas antes de la salida de la
Media Maratón (9:30 horas).  A partir de las 13:30 horas aproximadamente,
se darán por terminadas ambas pruebas.  
Asimismo recordamos a los conductores y vecinos de la zona centro y los
barrios afectados por el recorrido de la prueba que deberán tener en

cuenta que las inmediaciones a las vías por donde transita la carrera
también se verán afectadas por los cortes de tráfico. Medidas especiales
de restricción de estacionamiento y movilidad.Señalar que los preparativos
de la prueba darán comienzo el sábado 16 de marzo. A partir de las 17.00
horas comenzará el plan de desalojo de vehículos en las vías por las que
transcurre la Media Maratón y la Legua Quijote. Por ello, recomendamos
eviten el estacionamiento de sus vehículos en las calles afectadas por la
carrera, las cuales se encuentran debidamente señalizadas, desde el
sábado 16 de marzo a las 17:00 horas hasta el domingo 17 de marzo a las
13:30 horas.El desarrollo de la prueba, podrá producir demoras en sus
desplazamientos por los principales ejes de la ciudad y las calles aledañas
al recorrido de ambas carreras. Por ello, se recomienda evitar en la medida
de lo posible el uso del vehículo privado, en los distritos y barrios
afectados por el recorrido de la prueba. 



Con el objetivo de continuar incrementando el patrimonio verde de la ciudad,
que actualmente cuenta con más de 60.000 ejemplares, el Ayuntamiento de
Alcalá está llevando a cabo, a través de la Concejalía de Medio Ambiente,
nuevas plantaciones de enriquecimiento del bosque urbano de la ciudad, con
el fin de dotar de mayor cobertura arbórea en espacios en los que los árboles
puedan crecer con porte natural. Se están llevando a cabo nuevas
plantaciones en el distrito V, en el barrio de El Ensanche, concretamente en

el entorno de la zona deportiva, con entradas por calles Gonzalo Torrente
Ballester y Gabriela Mistral. En el marco de esta actuación se plantaron 
112 árboles de diversas especies como son tilos, distintas especies de arces,
almeces, liriodendros, nogales, serbales y robles. De esta forma, el espacio
se verá enriquecido con plantaciones en áreas disponibles donde no había
arbolado y se logrará con ello la proyección de sombras en la zona, con la
consiguiente mejora de los valores ecosistémicos de la ciudad.

La organización dedicada a la promoción de la plantación
de árboles, “Arbor Day Foundation”, reconoció a Alcalá
de Henares como Ciudad Arbolada del Mundo 2023.
Este reconocimiento se otorga a ciudades que se
destacan por su gestión del arbolado urbano, su
compromiso con la sostenibilidad y la promoción de la
cultura verde. Este programa surgió de la colaboración
entre la FAO y la Fundación Arbor Day y se lanzó en 2018
en el Foro Mundial sobre Bosques Urbanos. Para el
concejal de Medio Ambiente, Vicente Pérez, este
reconocimiento es “un claro ejemplo del compromiso del Ayuntamiento de
Alcalá de Henares con la protección del medio ambiente y la mejora de la
calidad de vida de sus ciudadanos”. Es el cuarto año consecutivo que Alcalá
de Henares recibe este galardón, lo que demuestra el esfuerzo continuo del
Ayuntamiento por mantener y mejorar las zonas verdes y el arbolado urbano.
Entre las acciones que han sido valoradas por la Arbor Day Foundation se
encuentran la existencia de un departamento específico para la gestión del
arbolado, así como la aplicación de una normativa específica para la protección
y cuidado de los árboles, además de la dotación presupuestaria adecuada para
la gestión del arbolado, y, por último, la celebración de eventos relacionados

con la importancia de los árboles.En la ciudad se llevan a
cabo diversas acciones dentro de las Soluciones Basadas
en la Naturaleza que potencian los beneficios
ambientales del arbolado, como la regulación del clima,
la mejora de la calidad del aire y la protección de la
biodiversidad.El Ayuntamiento de Alcalá también realizó
una importante labor en materia de educación y
comunicación ambiental, con el objetivo de concienciar
a la población sobre la importancia de los árboles y su
cuidado. Entre las acciones realizadas cabe señalar el II

Encuentro de Ciudades españolas Tree Cities of the World en el pasado mes
de octubre ya que uno de los objetivos de la entidad acreditadora es crear una
red internacional de ciudades que facilita el intercambio de conocimientos y
buenas prácticas para la ordenación sostenible de los bosques y espacios verdes
urbanos. De esta forma, las ciudades se acercan al objetivo de desarrollo
sostenible 11 de la Agenda 2030, que exige que las ciudades sean inclusivas,
seguras, resilientes y más sostenibles.Algunos datos remarcables sobre arbolado
en Alcalá de Henares durante 2023 ha sido la plantación de más de 2.000
ejemplares de árboles de tamaño 14 – 16 centímetros de diámetro y más de
2.000 ejemplares de plantones (árboles de pequeño porte).

En 2023 se plantaron más de 2.000 ejemplares de árboles y otros 2.000 más de plantones (árboles de pequeño porte)

La zona deportiva de El Ensanche albergó 
una plantación de más de un centenar de árboles

Se están llevando a cabo nuevas plantaciones en el distrito V, en el barrio de El Ensanche,

Alcalá de Henares cuenta actualmente cuenta con más de 60.000 ejemplares arboreos

Alcalá reconocida como Ciudad Arbolada del Mundo 2023
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El Ayuntamiento abrió el plazo para
participar en la  LV edición de los Premios
Ciudad de Alcalá, correspondientes al año
2024.  El concejal de Cultura, Santiago
Alonso, quiso poner en valor 
“la longevidad de unos Premios que
llegan a su 55 edición con un palmarés de
premiados muy destacado y con un
amplio abanico de disciplinas ya que
incluyen un total de modalidades que
abarcan desde la arquitectura hasta el
periodismo, pasando por las artes
visuales, la fotografía, la investigación
histórica, la narrativa, el patrimonio
mundial, la poesía o los valores cívicos”.
Asimismo, Alonso quiso destacar uno de los
galardones más prestigiosos de la
convocatoria, “el Premio Ciudad de Alcalá
de las Artes y las Letras, que ha contado
entre sus premiados con nombres tan
ilustres como Fernando Fernán Gómez,
Isabel Allende, Adolfo Marsillach, Ainhoa Arteta o su último
galardonado, Raphael”.  Los Premios Ciudad de Alcalá se entregan cada
año el 9 de octubre, coincidiendo con la Festividad local que conmemora
el bautismo de Miguel de Cervantes. Asimismo, tres de los premios siguen
estando dedicados a quienes fueran grandes personalidades de la vida
cultural y política española: El premio de investigación histórica “Francisco
Javier García Gutiérrez”, que lleva el nombre del que fue Cronista Oficial
de la Ciudad desde 1998 hasta su fallecimiento en 2014; el premio de
periodismo “Manuel Azaña”; y premio a los valores cívicos “Arsenio E.
Lope Huerta”, dedicado al ex alcalde de Alcalá. 

Santiago Alonso, concejal de Igualdad

La concejala de Comercio Orlena de Miguel se reunió con la Directora
General de Comercio de la Comunidad de Madrid, Marta Nieto Novo,
en un encuentro en el que consensuaron las líneas de colaboración entre
el Ayuntamiento de Alcalá y la Comunidad de Madrid en la promoción
del comercio complutense. También estuvieron presentes en la reunión
el subdirector de Entidades Comerciales y Promoción, Ángel Luis Martín
Martín, la Subdirectora General de Gestión, Servicios y Promoción Ferial
y Ana Guerra Benito.  Durante la reunión, se realizaron diferentes
programas de promoción comercial, como la campaña Comercios
Mágicos, Madrid Destino 7 Estrellas, programa que desarrolla el
turismo, el comercio, o subvenciones como las que se ha conseguido la
asociación de comerciantes ACOHEN por el proyecto ‘Tu Comercio
Seguro y Conectado’ para 50 comercios del Corredor del Henares, 17
de los cuales pertenecen a Alcalá de Henares.

Presidida por la concejala de Comercio, Orlena de Miguel, se iniciaron
las 'Comisiones de Trabajo del Consejo Local de Comercio', a través del
cual se van a negociar propuestas para la mejora del 'Comercio de
Proximidad' en Alcalá de Henares. Unas Comisiones en las que está
representado el tejido comercial de la ciudad y cuyas propuestas serán
elevadas al 'Pleno del Consejo Local de Comercio'. Desde la Concejalía
de Comercio agradecieron la asistencia y participación de todos los
miembros, en unas jornadas de trabajo que sirven para aportar ideas y
encontrar soluciones y mejoras para el comercio de la ciudad.

Desde la Concejalía de Comercio agradecieron la asistencia y participación 

Comisiones de Trabajo del Consejo Local de Comercio

Reunión con la Dirección General de Comercio
de la Comunidad de Madrid para 

establecer nuevas líneas de colaboración

Abierto el plazo de inscripción para participar 
en la LV edición de los Premios Ciudad de Alcalá
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La concejala de Participación Ciudadana y Distritos del
Ayuntamiento, Esther de Andrés, explicó que “con este
refuerzo de personal, muy demandado por los vecinos, se
pretende aumentar la ratio de atención a los ciudadanos
sobre las diversas actividades y trámites que se realizan o

promueven desde el Ayuntamiento, con la finalidad de ser
interlocutores directos de las necesidades y demandas de los vecinos y
vecinas, reforzando la atención presencial, especialmente demandada
por las personas mayores”. El Ayuntamiento de Alcalá de Henares vino
incorporando, dentro de su compromiso de modernización de la
Administración de la ciudad, un conjunto de iniciativas para mejorar la
gestión municipal, especialmente orientadas a satisfacer las necesidades
y las expectativas de la ciudadanía. La atención al público representa un
mecanismo indispensable tanto de participación ciudadana como de
valoración del nivel de satisfacción de las personas usuarias con los
diferentes servicios prestados por el Ayuntamiento. También permite
detectar problemas o dificultades en el modelo de atención on line que
exigen introducir mejoras en su prestación. Por todo, ello reforzar con
nuevo personal la atención al público en los distritos es una de las
prioridades de la Concejalía de Participación Ciudadana, que espera poder
incorporar estas personas en los próximos meses una vez se formalice el
proceso de contratación y reforzar así la atención al público en los distritos.

El Ayuntamiento de Alcalá reforzará la atención al público en las 
Juntas de Distrito con la contratación de cuatro auxiliares administrativos

Alcalá, anfitriona de la reunión de la Comisión de Patrimonio Mundial 
en Madrid ‘Mesa Regional de Turismo de la Comunidad de Madrid’

Esther de Andrés

Las Juntas Municipales de Distrito optimizarán su atención gracias a la contratación de cuatro auxiliares administrativos.

La alcaldesa de Alcalá, Judith Piquet, dio la bienvenida a los participantes
de la reunión de la Comisión de Patrimonio Mundial en Madrid ‘Mesa
Regional de Turismo de la Comunidad de Madrid’, coordinada por la
Dirección General de Turismo de la Comunidad de Madrid, con presencia
de la primera teniente de alcalde y concejala de Turismo de Alcalá, Isabel
Ruiz Maldonado, el director general de Turismo de la Comunidad de
Madrid, Luis Martín Izquierdo, el director general de Patrimonio Histórico,
Bartolomé González. También componen la Mesa el teniente de alcalde
y concejal de Turismo de Aranjuez, Miguel Gómez Herrero, o la concejala

de Turismo de San Lorenzo de El Escorial, Patricia Partida Becerril. Judith
Piquet indicó que “es una alegría y un orgullo poder acoger un
encuentro como éste, orientado además a poner en valor la Marca
Patrimonio Mundial. Nuestro potencial histórico, cultural y turístico es
un tesoro para compartir”. Asimismo, la alcaldesa destacó  “la necesidad
de establecer una estrategia común y compartida, intercambiando
apoyos, iniciativas y experiencias”.

Marca ‘Madrid, Patrimonio Mundial’ Uno de los puntos esenciales del
Plan Estratégico de Turismo de la Comunidad de Madrid es relanzar la
marca ‘Madrid, Patrimonio Mundial’. Durante la reunión, que tuvo lugar
en el llamado Museo de la Motocicleta Española, ubicado en la Antigua
Fábrica Gal, rehabilitada patrimonialmente para usos culturales y
turísticos, se ha dado cuenta de los puntos importantes en esta materia
que se están desarrollando y otros que se deben definir de cara al futuro
próximo. En este sentido, Isabel Ruiz Maldonado explicó que entre los
proyectos que se están llevando a cabo entre la Dirección General de
Turismo y los destinos de Patrimonio Mundial en Madrid destacan, la
participación en la Mesa Regional de Turismo, los Planes de Sostenibilidad
Turística en Destino, las promociones de Patrimonio Mundial de Madrid,
o el trabajo conjunto y el apoyo para su inclusión como DTI, Destino
Turístico Inteligente (SEGGITTUR). Además, se está trabajando de manera
intensa en la promoción turística o la comercialización turística de sus
productos. En este sentido, se trabajará de la mano para el apoyo técnico
para el desarrollo de la oferta turística desestacionalizadora conjunta y
con acciones de promoción cruzada para con los tres destinos presentes,
para la promoción y comercialización de los tres destinos, la generación
de contenidos profesionales, o el apoyo en eventos de interés turístico y
ampliación de la presencia en otras actividades o eventos relacionados.
Esta reunión se celebró en Alcalá, después de que la ciudad complutense
aportara en la pasada edición de FITUR los mejores datos de su historia
y de que colocara al sector turístico como uno de los grandes motores
económicos de su economía actual. “Una inercia que se confirma en los
dos primeros meses del año 2024. Según datos recabados por la
propia concejalía de Turismo, por ejemplo, el Parador de Alcalá ha
contratado 1.000 habitaciones más que el mismo período del pasado
año, donde ya había alcanzado el mejor registro histórico. Unos datos
alentadores en medio de una proyección turística importantísima en
el contexto de la Comunidad de Madrid”, indicó Isabel Ruiz Maldonado.
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Los socialistas complutenses solicitaron,
con el apoyo de Más Madrid Alcalá, la
celebración de una Sesión Extraordinaria
en el Pleno de nuestro Ayuntamiento

para abordar la situación del Servicio de Dinamización,
después de que el equipo de Gobierno de VOX-PP
anunciará su intención de acabar con él.
Un servicio que ha fortalecido la participación  Desde
el Grupo Socialista recuerdan cómo “el servicio de
dinamización ha dado soporte durante años a nuestro
Ayuntamiento y fortalecido el desarrollo y la
participación del tejido asociativo de nuestra ciudad.
Por ello -añadieron- hemos mostrado nuestra
oposición a la intención del equipo de Gobierno de
VOX-PP de suprimir este servicio, lo que nos parece
un tremendo despropósito que obedece a una estrategia para torpedear la
participación y la voz de nuestros vecinos y entidades”.  Desde las filas
socialistas destacaron además cómo este servicio “cuenta con unos excelentes
trabajadores que han ayudado no solo a generar nuevos espacios, sino a
retomar la participación ciudadana tras la pandemia con un enorme esfuerzo
y un gran trabajo junto a las entidades. Lamentablemente -señalaron- con la
entrada del nuevo Gobierno de VOX-PP, la opacidad se ha convertido en la
tónica general, a la que se suma un ataque constante al tejido asociativo de

nuestra ciudad para, como decíamos, intentar
mermar la participación ciudadana y todas las
herramientas que facilitan su desarrollo, como es
en este caso el Servicio de Dinamización”. Apoyo
a entidades y asociaciones  Por último, los
socialistas trasladaron su apoyo a las numerosas
asociaciones y entidades que mostraron
públicamente su respaldo al servicio de dinamización
con un manifiesto en el que expresan su inquietud
ante la eliminación del servicio y, por supuesto, su
apoyo a su continuidad. “Tal y como exponen estas
entidades, sus trabajadores han contribuido a
facilitar su colaboración con el Ayuntamiento y con
ello a la mejora de la vida en nuestra ciudad, tal y
como se ha podido ver a lo largo de estos años”,

señalaron los socialistas, que recuerdan que “a día de hoy, el equipo de
Gobierno de VOX-PP dispone de las herramientas necesarias para garantizar
la continuidad de este contrato de prestación de servicio, es una cuestión de
voluntad política hacerlo”.  Por todo ello, los socialistas solicitaron una sesión
extraordinaria para exigir  su continuidad ya que “su eliminación supondría, en
primer lugar, despedir a cinco personas que han estado trabajando codo a
codo con nuestras asociaciones, pero, además, también supondría un claro
recorte en la actividad de las asociaciones y entidades de nuestra ciudad”.

El Grupo Socialista solicitó un Pleno Extraordinario para 
exigir la continuidad de los dinamizadores de Distrito

Los socialistas trasladan su apoyo a las entidades y al tejido asociativo de la ciudad que han mostrado ya
públicamente su rechazo a las intenciones mostradas por el actual equipo de Gobierno de fulminar este servicio

Maria Aranguren (PSOE) y Rosa Romero (MAS MADRID) , 
tras registrar la petición de un Pleno Extraordinario.

El PSOE exigió a Judith Piquet transparencia, lealtad,
diálogo y dedicación en materia de seguridad

Tras el Consejo Local de Seguridad y en el que los diferentes Cuerpos
policiales que trabajan en Alcalá explicaron a las distintas
organizaciones representativas de nuestra ciudad el estado de la
seguridad en el municipio, el concejal Raúl Herrero, manifestó la

preocupación de los socialistas complutenses “ante la deriva del actual equipo de
Gobierno en la gestión del Cuerpo de Policía Local”. Herrero lamentó “el clima de
crispación” existente, agudizado “por los últimos acontecimientos del pasado Pleno
y el clima de incertidumbre que, en nuestra opinión, está creando la nefasta

gestión municipal en la Policía Local y que, de seguir así, podría llegar a tener

graves consecuencias en el normal funcionamiento diario del Cuerpo”.

Los socialistas piden transparencia ante hechos “de máxima gravedad”
Los socialistas señalaron además que en el Consejo de Seguridad “tuvimos que
solicitar a la alcaldesa, Judith Piquet, que se ponga solución lo antes posible” a
una situación insostenible. Herrero mostró su preocupación por lo que los socialistas
consideran “un hecho de máxima gravedad”, como es que un documento policial
de carácter secreto y referido a la intervención de una patrulla de Policía Local que
pudiera conllevar una investigación policial, fuera filtrado y terminara siendo publicado
en redes sociales. A este respecto el edil socialista señaló que “es muy serio que un
informe de intervención policial salga del ámbito profesional y termine publicado

en una red social por un alto cargo del PP madrileño. Hay sobrados motivos para

que la concejal del área, Orlena de Miguel, y la propia Judith Piquet den

explicaciones y asuman responsabilidades.” 

Visita no comunicada de Judith Piquet al CAED de Alcalá  Raúl Herrero también se
preguntó por qué motivo la propia Piquet no informó a nadie sobre su reciente visita
al CAED de Alcalá de Henares que acoge a una parte de los migrantes llegados a
Canarias. “Nos parece cuanto menos extraño que tuviéramos que enterarnos, casi
de soslayo, de que Judith Piquet visitó el Centro de Acogida en el Cuartel Primo

de Rivera sin que, suponemos, encontrara nada reseñable. No deja de ser llamativo

-añadió- el secreto que ha rodeado su visita, en contraste con todas las

manifestaciones alarmistas vertidas en diferentes medios de comunicación donde se

puso el foco mediático en nuestra ciudad y su seguridad cuando, a tenor de lo que

pudimos ver y oír en el Consejo por boca de los profesionales, no existe ningún tipo

de dato objetivo policial que vincule la presencia de estos migrantes con la actividad

delincuencial que la propia Isabel Diaz Ayuso llegó denunciar”.  En este sentido, el
edil socialista concluyó señalando que “no es justo con la inmensa mayoría de personas
migrantes que solo aspira a una vida digna, ni es justo con la imagen de nuestra

ciudad. No se deben aprovechar los intereses partidistas y políticos para poner el

foco en una ciudad que no se merece este mal trato por parte de la propia Presidenta

de la Comunidad de Madrid. Mintió sobre Alcalá y trasladó una imagen distorsionada

de nuestra ciudad y eso es algo que no podemos permitir.”

Apoyo a nuestras fuerzas de seguridad  Los responsables policiales expusieron
además en Comisión sus datos de intervención e índices de criminalidad durante el
año 2023 y los primeros meses del 2024, siendo los mismos muy positivos para Alcalá.
En este punto, Herrero valoró como “excepcionalmente positivo” el trabajo que
vienen realizando en nuestra ciudad Policía Nacional, Guardia Civil, Policía Local y
también el servicio voluntario de Protección Civil, afirmó que “es necesario poner en
constante valor el complicado trabajo que las FCS realizan en su día a día por

todos los ciudadanos. Merecen no solo nuestro reconocimiento sino todo el apoyo

y respeto institucional que le podamos ofrecer.” Por último, el edil del PSOE recordó
al equipo de Gobierno que “si bien los datos de criminalidad son muy buenos en
términos globales, es necesario prestar atención a aquellos focos conflictivos

específicos de algunos distritos donde los vecinos refieren problemas de

convivencia, para ofrecerles una solución integral a sus necesidades. Mucho nos

tememos que las buenas palabras de Piquet para con estos vecinos, en breve

quedarán en papel mojado. Dudamos que con la mala gestión política del Cuerpo

de Policía Local que están demostrando en estos meses, puedan llegar a implantar

la Policía de Barrio que les han prometido, el incremento de plantilla que les han

asegurado y por lo tanto el servicio que ellos demandan”. 
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El Salón de Plenos del Ayuntamiento de Alcalá de Henares acogió la
presentación del programa de actos de celebración del centenario de la
RSD Alcalá. La primera teniente de alcalde, Isabel Ruiz Maldonado, la
concejala de Deportes, Lola López, el presidente de la RSD Alcalá, José
Antonio Pareja, y el presidente de la Federación Madrileña del Fútbol,
Francisco Díez, han participado en este acto, al que asistieron otros
miembros de la Corporación, así como autoridades civiles, militares y
deportivas. Ruiz Maldonado indicó que “para este Ayuntamiento y para la
ciudad representa un orgullo y un inmenso honor poder contar con una
entidad centenaria como la Real Sociedad Deportiva Alcalá, pues es una
expresión más de la solidez y de la riqueza de una ciudad y de una
ciudadanía con historia, con raíces y con tradiciones como la nuestra”. 
En esta línea, señaló que "además de los equipos de competición y de la
movilización de su afición y de su masa social, la Deportiva desarrolla una
importante labor en el fútbol de cantera y de escuela, donde el deporte
es una escuela de formación personal y convivencia. Y eso, en una ciudad

como Alcalá, volcada siempre en los valores y en la cultura cívica, es
fundamental". Por su parte, Lola López indicó que “el club ha sido siempre
un referente deportivo en la ciudad. En sus primeras décadas de vida,
incluso extendió su actividad más allá del fútbol y llegó a contar con
secciones tan diversas como el baloncesto, el ciclismo o el boxeo, siendo
por tanto una institución fundamental en la introducción del deporte y
de la práctica deportiva en nuestra ciudad y entre los alcalaínos". 
La concejala de Deportes aseguró, no obstante, que “el mayor valor del
Alcalá es su patrimonio humano, con más de 900 futbolistas y medio
centenar de equipos en su estructura de club. Una verdadera gran familia

que continúa siendo una referencia no solo para el deporte y la sociedad
alcalaína, sino también para el fútbol madrileño y español".
También participó en la presentación de estos actos el presidente de la
Federación Madrileña del Fútbol, Francisco Díez, que aseguró que “este
evento pone en valor a Alcalá de Henares, porque tener una entidad
centenaria significa que se ha hecho un buen trabajo. Hablar de Alcalá
es hablar de deporte".
Mientras, el presidente de la RSD Alcalá, José Antonio Pareja, indicó que
“no entendemos nuestro club sin nuestra ciudad. Por eso, queremos
estar a la altura y conseguir que la celebración de nuestro centenario
impregne a todos los alcalaínos. Es un orgullo formar parte de un club
centenario en una ciudad milenaria”.
Entre los actos que refirió el presidente del club figuran diferentes torneos
conmemorativos, tertulias, partidos benéficos, una carrera, una exposición,
un festival de música y hasta una velada de boxeo.

Para la concejala de deportes ”El mayor valor del Alcalá es su patrimonio humano, con más de 900 futbolistas y medio centenar de equipos en su estructura de club. 
Una verdadera gran familia que continúa siendo una referencia no solo para el deporte y la sociedad alcalaína, sino también para el fútbol madrileño y español".

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares acogió la presentación 
del programa de actos del centenario de la RSD Alcalá

Lola López, concejala de deportes, indicó que “el club ha sido
siempre un referente deportivo en la ciudad. En sus primeras
décadas de vida, incluso extendió su actividad más allá del
fútbol y llegó a contar con secciones tan diversas como el
baloncesto, el ciclismo o el boxeo, siendo por tanto una

institución fundamental en la introducción del deporte y de la
práctica deportiva en nuestra ciudad y entre los alcalaínos".
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Se celebró con presencia de los concejales del equipo de gobierno Víctor Acosta y Lola López, el 'Complejo Deportivo Espartales' de
#AlcaládeHenares, acogió con éxito el 'Campeonato de España de Wushu Moderno', con un excelente nivel de participantes llegados de todos
los rincones de la geografía española, y que han hecho las delicias de los aficionados al deporte de la ciudad. Desde el Ayuntamiento de Alcalá
quiesieron felicitar a todos los deportistas y a la 'Federación Española de Judo' por la excelente organización.

Alcalá celebró el “Campeonato de España de Wushu Mod       
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        derno” con gran éxito de participación 
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El  Distrito III - Parque de La Garena acogió 
el 'V Cross Escolar' de la Temporada 2023/24

Se celebró el 'V Cross Escolar' de la presente Temporada 2023/24, esta vez en el Distrito III - Parque de La
Garena. Otra gran mañana de Atletismo para los vecinos de Alcalá. En la prueba estuvieron presentes la
concejalas del equipo de gobierno Lola López y Esther de Andrés, así como otros miembros de la corporación
municipal. El Ayuntamiento felicitó a todos los participantes, familias y organización, con vocales del Distrito,
Asociaciones, Alcalá es Deporte, Club de Atletismo Ajalkalá, Run For You, Policía Local y Protección Civil.

En la prueba estuvieron presentes la concejalas del equipo de gobierno del Ayuntamiento Lola López y Esther de Andrés 
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Bajo el lema ‘Aprendiendo del pasado, trabajando en el presente, mejorando
el futuro’, centenares de personas recorrieron la Milla por la Igualdad con
motivo de las actividades programadas con motivo del Día Internacional de
las Mujeres. La carrera partió de la Ciudad Deportiva del Val y terminó en la
Plaza de Cervantes donde tuvieron lugar diferentes actividades de ocio en
igualdad, como una clase de Zumba, a cargo de Ana Serrano profesora de
¡Oh! PROJECT- Educación, Cultura & Arte, talleres para familias como
‘Pintando pintoras’ o el ‘ADN de las fresas’, una gymkhana para la
corresponsabilidad, un Photocall ‘Alcalá en igualdad’ para poder hacernos
fotos para el recuerdo y la propuesta Mujer y Salud mental. ¿Cómo cuidas tu
salud?, organizado por el Centro de Día y Centro de Rehabilitación Laboral
Espartales Sur. La alcaldesa Judith Piquet participó en esta carrera junto a la
teniente de alcalde Isabel Ruiz Maldonado, el concejal de Igualdad, Santiago
Alonso, los concejales Orlena de Miguel, Vicente Pérez y Lola López, así como
otros miembros de la Corporación.
Tras la lectura de la declaración institucional por parte de Santiago Alonso,
tomó la palabra la alcaldesa. Piquet indicó que “este evento ya es una
tradición en Alcalá de Henares en torno al 8 de marzo para testimoniar de
manera festiva pero simbólica nuestra reivindicación de la igualdad entre
mujeres y hombres”. La alcaldesa ha asegurado que “es imprescindible
saber de dónde venimos y recordar a quiénes conquistaron los avances

que hoy disfrutamos, como inspiración para trabajar por los retos que
tenemos aquí y ahora: lograr un acceso digno al empleo, acabar con la
brecha salarial en lo que respecta a la maternidad, buscar la verdadera
conciliación laboral y familiar para mujeres y hombres, o erradicar cualquier
tipo de violencia”. Para finalizar, Piquet, que recordó que por primera vez
hay una alcaldesa en Alcalá y con ella un concejal de Igualdad, animó a que
“sigamos rompiendo estereotipos, sigamos rompiendo barreras y sigamos
trabajando juntos por la igualdad real”.

Centenares de personas participaron en la Milla por la Igualdad 

La alcaldesa Judith Piquet participó en esta carrera junto a la teniente de alcalde Isabel Ruiz Maldonado, el concejal de Igualdad, Santiago Alonso, los concejales Orlena de Miguel, Vicente Pérez y Lola López
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El Club Patín Alcalá Hockey se proclamó campeón de la 
'II Copa Princesa de Asturias' de Hockey Patines Femenino
El Club Patín Alcalá Hockey conquistó la II edición de la competición nacional 
tras superar al HC Raxoi en la tanda de penaltis en la final disputada en Mieres 

El CP Alcalá se proclamó campeón de
la Copa de SAR La Princesa 2024
después de vencer en la gran final al
HC Raxoi en la tanda de penales tras
el empate a uno final. Mieres acogió
la II edición histórica de la
competición nacional con gran éxito
organizativo y de afluencia de público. 
La localidad asturiana respiró hockey
patines durante todo el fin de semana
con la participación de los tres
mejores equipos de la OK Plata
Femenina en el primer tramo de la
temporada y el Garatge Plana Girona
CH, equipo designado por la
FCPatinatge. La igualdad protagonizó
la gran final y aunque los dos equipos

tuvieron ocasiones de gol duranto todo el
encuentro, el partido ha finalizado con
empate a cero en el marcador. En la
primera parte de la prórroga, el HC Raxoi
se adelantó en el marcador gracias a un gol
de Martina Barros pero casi en la siguiente
jugada, el Alcalá consiguió empatar con un
tanto de Nerea Sanchez del Val. La
segunda mitad del tiempo adicional
continuó con la tónica de igualdad que
caracterizó el duelo y el campeón se
decidió en la tanda de penales. Desde el
punto de penalti, el conjunto madrileño
estuvó  más acertado y se acabó
proclamando campeón de la segunda
edición de la competición nacional
femenina. La copa ha viajado a Madrid.

La concejala de Deportes, Lola López, acompañando al Atleti Femenino
en su victoria ante el Sporting Club de Huelva, y en el merecido
homenaje que se hacía a las chicas del Club Club Patín Alcalá Hockey,
campeonas de la 'Copa de la Princesa'.

La alcaldesa, Judith Piquet, y la concejala de Deportes, Lola López,
acompañaron en el 'Colegio Escuelas Pías' de Alcalá de Henares, a los
participantes en el 'Torneo - Exhibición de Judo Judogi' 'VIVE CON JIMENA',
que con carácter benéfico, contó con jóvenes participantes de clubes de
varios municipios, así como con una 'Exhibición de Katas'. 

Homenaje del Ayuntamiento de Alcalá
al Club Patín Alcalá Hockey

'Torneo - Exhibición de Judo Judogi' 
'VIVE CON JIMENA', que con carácter benéfico

La alcaldesa, Judith Piquet, y la concejala de Deportes, Lola López, a los
participantes en el 'Torneo - Exhibición de Judo Judogi' 'VIVE CON JIMEN

Homenaje a las chicas del Club Club Patín Alcalá Hockey, campeonas de la 'Copa de la Princesa'.
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Cuatro canteranos entre los 8 mejores del país. En el Campeonato de
España Sub18 de Sabadell los resultados fueron muy buenos para los cinco
atletas en pista. Los atletas que participaron en los concursos fueron los que
lograron plaza de finalista, como es el caso de Marcos Salcedo (7º
lanzamiento de peso), Andrea Navarrete (8ª en salto de longitud) y Laura
Páez (8ª en salto de pértiga). Se quedaron en semifinales Alberto Lomas en
400ml, Samuel en 800ml y Andrea en los 60mv con un digno papel en
pruebas de gran nivel. Fue en el Campeonato de España Sub16 disputado
en Valencia en el que las hermanas Daniela y Valeria Manzanares se
convirtieron en las atletas verdinegras en liza en la prueba de 600ml. 
La primera se quedó cerca de pasar a la final en una semifinal muy apretada,
sin embargo, Valeria logró el pase directo y un magnífico 7º puesto en una
final épica. Proximamente María Vargas acudirá a Salamanca al Campeonato
de España Sub20 en la prueba de 400ml en un gran estado de forma. 
Nueve medallas más en los Campeonatos de España Máster 
Gran participación en el Campeonato de España Máster ST (Pista Cubierta)
disputada en San Sebastián. Destacó el mediofondista Sergio García que
logró un triplete en su estreno en M35. Se proclamó campeón de España
en los 1500ml y fue segundo en los 3000m. Además, formó parte del relevo
4x200 mixto M35 que logró el bronce junto a junto a Natalia, Monse y Yago.

Por su parte, Natalia Hermoso es la nueva campeona de España F35 en los
60mv, mismo metal que Alfonso Román en el peso M50, que no se baja del
podio. Por su parte, José Mª Gª Gaudioso logró el bronce en los 800ml M60,
sumando una presea nacional más a su palmarés. Una semana antes los
verdinegros lograron tres nuevas medallas en el Campeonato de España
Máster de lanzamientos largos que se disputó en Murcia. Miriam Cruz se
alzó con el oro en la prueba de Martillo Pesado, estableciendo un nuevo
récord de Madrid en categoría F35, además de un Subcampeonato en la

prueba de martillo. Le acompañó en el podio la lanzadora Carmen Vara, con
una plata en martillo pesado en su debut con la elástica ajalkalaína. Por su
parte, Alfonso Román, se volvió a proclamar Campeón de España en la
prueba de lanzamiento de disco M50.
Un rejuvenecido equipo absoluto brilla en la Copa regional de PC Un año
más, el equipo masculino y el equipo femenino lograron clasificarse como
uno de los mejores clubes de la comunidad. Gran mérito al disputar el
Campeonato de Madrid Absoluto de Clubes contra equipos que cuentan
con fichajes absolutos de categoría nacional. En esta ocasión, al coincidir
con varios campeonatos nacionales, fue la cantera la protagonista al tener
que tomar el control de numerosas pruebas. El equipo femenino logró el 8º
puesto, destacando los resultados de Laura Páez en pértiga (2ª) y María
Vargas en 400ml (3ª) que dieron muchos puntos al equipo. En categoría
masculina se logró la 12ª posición, señalando los 200ml de Alexander Castro
(3º) y los 400ml de Alberto Lomas (3º). Orgullosos de seguir, un año más,
entre los mejores clubes de una de las regiones más competitivas del país.

El equipo alcalaíno rinde a un gran nivel en los Campeonatos de España de Pista Cubierta, además de realizar 
un digno papel en la famosa Copa de Madrid, donde solo compiten los mejores clubes de nuestra comunidad

Los atletas del Ajalkalá triunfaron en los nacionales 
y en el Campeonato de Madrid Absoluto de Clubes

Un año más, el equipo masculino y el equipo femenino lograron clasificarse como uno de los mejores clubes de la comunidad. Gran mérito al disputar el Campeonato de Madrid Absoluto de Clubes 
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Alcalá de Henares acogerá el próximo 17 de marzo el Día del
Atletismo Popular con la celebración de la Media Maratón y la Carrera
Popular. El segundo teniente de alcalde y presidente de Ciudad
Deportiva Municipal, Víctor Manuel Acosta, y la concejala de
Deportes, Lola López, explicaron las diferentes pruebas junto al

director técnico del Club Atletismo Ajalkalá, Antonio Fernández, y el
director de la prueba, Roberto Núñez. Más de 2.200 personas ya se
han inscrito en la Media Maratón Cervantina y la Carrera Popular, que
pasarán por algunos de los hitos monumentales de nuestra ciudad,

Patrimonio de la Humanidad, como la Universidad de Alcalá, la Plaza
de Cervantes, la calle Mayor o la Plaza de los Santos Niños. 
Víctor Manuel Acosta indicó que “este 17 de marzo es una jornada
en la que os invito a participar a todos, como atletas o como
espectadores, porque el disfrute y la emoción van a estar más que
garantizados”.
Por su parte, Lola López señaló que “Alcalá de Henares tiene una
nueva ocasión para vibrar con el deporte y con las personas que
participan en este Día del Atletismo. 
Atletas, que con su esfuerzo y pasión intentan, no solo superar a
los demás, sino también a sí mismos, manteniendo los valores de
constancia, perseverancia y tesón”. Antonio Fernández reflejó que
“tenemos que estar muy orgullosos por tener un evento de estas
características. Las inscripciones están llenas y la gente emocionada
por correr en nuestra ciudad en un circuito rápido y bonito, que
pasa por casi todas las zonas históricas de nuestra bonita ciudad y
eso es lo que lo hace cada año más atractivo”.
Los recorridos y horario Asimismo, Roberto Núñez explicó cómo será
el recorrido, a dos vueltas, de la Media Maratón, que comenzará a las
9:30 horas: Calle Mayor, Plaza de Cervantes, Libreros, Avenida de
Guadalajara, Diego de Urbina, Gil de Albornoz, Camino Viejo de
Esgaravita, Ávila, Cuenca, Avenida Virgen del Val, Plaza de la
Juventud, Paseo del Val, Plaza de Aguadores, Colegios, Escritorios,
Plaza de los Santos Niños, Tercia, Damas, Paseo de los Curas, Avenida
Reyes Católicos, Demetrio Ducas, Avenida del Ejército, Alfonso de
Alcalá, Avenida de Madrid, Vía Complutense, Tinte, Santiago, Nueva,
Calle Mayor. Cola de meta: Plaza de Cervantes, Libreros, Teniente
Ruiz, Cruz de Guadalajara, Azucena, San Diego, Plaza San Diego,
Bustamante de la Cámara y Plaza de Cervantes.
Por su parte, la 46ª Carrera Popular de Alcalá de Henares, Legua del
Quijote y Dulcinea, comenzará a las 12:15 horas con salida y meta en
la Plaza de Cervantes hasta completar los 5.572 metros de la prueba.
Además, se celebrarán otras tres carreras para más pequeños: la sub-
14, con una distancia de un kilómetro; los sub10, que correrán 600
metros, y los sub-8, 300 metros.

Más de 2.200 inscritos en la media maratón, en la carrera popular y en las pruebas para los más pequeños

El segundo teniente de alcalde y presidente de Ciudad
Deportiva Municipal, Víctor Manuel Acosta, y la concejala 

de Deportes, Lola López, explicaron las diferentes pruebas
junto al director técnico del Club Atletismo Ajalkalá, 

Antonio Fernández, y el director de la prueba, Roberto Núñez.

Alcalá presentó el Día del Atletismo Popular 
que se celebrará el próximo 17 de marzo
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La concejala de Deportes, Lola López, y el director general de la MADCUP,
José Ortiz, firmaron el convenio de colaboración para organizar un gran
evento formativo y de competición en torno al baloncesto que se disputará
del 21 al 27 de marzo de 2024 en Alcalá de Henares, que será la sede central
del torneo. En esta primera MADCUP Basket, en la que Alcalá será ‘capital’
por unos días del baloncesto de cantera, participarán aproximadamente 100
equipos y más de 1.000 jugadores que disputarán sus partidos en siete
instalaciones repartidas por toda la ciudad. Se trata de un torneo que contará
con equipos madrileños, nacionales e internacionales y que presenta un claro
compromiso por hacer la competición y el deporte accesibles a todos,
tratando a los deportistas de base como auténticos deportistas
profesionales. Previamente, se disputará la MADCUP Basket Élite. 
Se trata de un torneo de categoría masculina sub-16 en el que participan 7
de los mejores clubes nacionales y un gran club internacional. Participan el
Real Madrid, el FC Barcelona, Unicaja, Valencia Basket, Orange1 Basket,
Casedemont Zaragoza Fundación, Betis, Joventut Badalona y el equipo
italiano Orange 1 Bassano. La concejala de Deportes indicó que ”más allá
de los números y de la gran ilusión que nos hace ser anfitriones para
tantos deportistas, sus familias y sus seguidores, lo que de verdad nos
enorgullece es poder participar en un evento donde, sobre todo, imperan

los valores. Porque en la filosofía de la MADCUP están el compañerismo
y el respeto, la solidaridad y la vocación familiar, principios de convivencia
y de generosidad que el deporte enseña, comparte y difunde como la
mejor de las escuelas”.  López invitó “a todos los alcalaínos y a todos los
aficionados en general del baloncesto y del deporte a que acudan a los
torneos y disfruten de la MADCUP, porque va a ser un verdadero
espectáculo. Y de paso, para que disfruten también de Alcalá, una ciudad
fascinante que siempre recibe con los brazos y con el corazón abiertos”.
Por su parte, el primer teniente de alcalde y presidente de la Ciudad
Deportiva, Víctor Manuel Acosta destacó que, con la firma de este convenio,
en la que también estuvo presente, “Alcalá de Henares se consolida como
un referente nacional e internacional en baloncesto, gracias a la marca
MADCUP, con un modelo formativo y deportivo de éxito”.
En ese sentido, el director general de la MADCUP se mostró “encantado
por el apoyo y la relación con Alcalá, con sus infraestructuras y con sus
equipos; un escenario espectacular para que nuestros jugadores sigan
desarrollándose como deportistas y como personas”.

Se trata de un torneo que contará con equipos madrileños, nacionales e internacionales y 
que presenta un claro compromiso por hacer la competición y el deporte accesibles a todos,

tratando a los deportistas de base como auténticos deportistas profesionales.

Alcalá acogerá del 21 al 27 de marzo la MADCUP Basket 
en la que participarán más de 1.000 jugadores

Previamente, se disputará la MADCUP Basket Élite. 
Se trata de un torneo de categoría masculina sub-16 

en el que participan 7 de los mejores clubes nacionales y 
un gran club internacional. Participan el Real Madrid, 

el FC Barcelona, Unicaja, Valencia Basket, Orange1 Basket,
Casedemont Zaragoza Fundación, Betis, Joventut Badalona

y el equipo italiano Orange 1 Bassano.

La concejala de Deportes, Lola López, y el director general de la MADCUP, José Ortiz, firmaron el convenio de colaboración para organizar un gran evento
formativo y de competición en torno al baloncesto que se disputará del 21 al 27 de marzo de 2024 en Alcalá de Henares, que será la sede central del torneo.

En esta primera MADCUP Basket, en la que Alcalá será ‘capital’ por unos días del baloncesto de cantera

w w w. r e v i s t a q u i j o t e s . c o m   15 de Marzo /  2ª Quincena                     [29]



LO QUE EL QUIJOTE NO CUENTA ES EDITADO 
POR GREC DE LA UNIVERSIDAD DE OVIEDO

A esta efeméride se añade el que GREC (Grupo de Estudios Cervantinos) de la Universidad de
Oviedo, dentro de la colección “El Quijote y sus interpretaciones”, haya editado el libreto de “Lo
que el Quijote no cuenta”, en edición de María Fernández Ferreiro con una interesantísima y
pormenorizada Introducción a los textos. Desde estas líneas queremos resaltar que la divulgación
de estas piezas de cultura complutense trasciende del ámbito local al nacional y académico. El libro
se puede descargar gratuitamente en formato electrónico pdf, desde el repositorio de la Universidad
de Oviedo, rogándose que aquellos que se lo descarguen, si quieren difundirlo entre amigos o
conocidos lo hagan mandando el enlace, y no el archivo del libro descargado, con el fin de que los
que han trabajado desde la Universidad de Oviedo en la edición de este libro y su distribución digital
sin ánimo de lucro puedan ver recompensada su dedicación a este proyecto.

La asamblea vecinal celebrada el
pasado día 22 en el local de la
Asociación Vecinal “El Val” resultó

muy concurrida, y no es para menos,
dada inquietud y la importancia que los

vecinos/as hemos manifestado a lo largo de estos
años, y que se resume en el primer punto del
orden del día: ¿Qué pasa con el antiguo
ambulatorio? Hicimos un pequeño recorrido de la
historia de este edificio, construido en los años 70
en una parcela de uso sanitario de 3.000 m2, que
dio asistencia a la ciudad y su comarca hasta que
en 2007, siendo alcalde Bartolomé González, lo
cerró aduciendo que tenía “aluminosis”. Diez años
más tarde nos enteramos de que era mentira: nos
engañaron para construir el nuevo centro de
especialidades de Francisco Díaz. Además, el
propietario había pasado a ser la Tesorería General
de la Seguridad Social. En estos 17 años los
vecinos, asociaciones, entidades, partidos políticos
y sindicatos hemos luchado por:
• Preservar el edificio y su solar de uso sanitario o
sociosanitario.
• Seguir usándolo como Centro de Salud para 
El Val y como Centro de Especialidades u Hospital
de Larga y Media Estancia para la zona Este de la
Comunidad.
Y es en el uso futuro del edificio donde hemos
observado discrepancias fundamentales entre los
políticos: mientras PSOE y SUMAR aprobaban en
el pleno de febrero de 2018 recuperar el edificio
para uso sociosanitario, el PP proponía que se
destine para uso de reuniones y eventos de las
asociaciones y entidades de la ciudad.
Así llegamos al pleno municipal de noviembre de
2023, con el gobierno de coalición PP y VOX,
donde se aprueba solicitar a la TGSS la demolición
del edificio sin comprometerse a negociar con la
TGSS la reversión de la propiedad a la ciudad y el
uso sociosanitario del edificio.
La Asociación Vecinal El Val intervino en los dos
plenos, donde les preguntamos qué se va a
construir en el solar si se destruye el edificio,
porque la TGSS lo que quiere, al parecer, es “hacer
caja”. En la asamblea surgió con inquietud la
pregunta de qué podemos hacer los vecinos. Pues,
como siempre, pedir más información: en qué
consiste la “ruina técnica sin riesgo inminente de
derrumbe”, como la han definido; si la CAM tiene
algún proyecto sanitario público para la ciudad; si
la propiedad del edificio puede revertir a la ciudad
a través de algún convenio urbanístico con la
TGSS… Finalmente se vio la necesidad de llevar
este asunto al próximo Pleno de Distrito V,
acudiendo al mismo todos los vecinos que
puedan, y, por otro lado, ejercer el derecho
recogido en el Reglamento de Participación de
solicitar una Audiencia Pública a la Sra. Alcaldesa
y a la Presidenta del Distrito V, quienes tienen la
facultad de convocarla. Seguiremos informando.

CARTA AL DIRECTOR
SI LO DESTRUYEN, 

¿QUÉ HARÁN EN SU LUGAR?

El teniente de alcalde del Ayuntamiento Gustavo Severien, el presidente de Distrito I Vicente
Pérez y otros miembros de la Corporación asistieron a la inauguración de la exposición Pintura
y Realidad, obras de los pintores del Taller de Pintura Distrito I, del Profesor Antonio Luengo
que podrá verse hasta el 22 de marzo en la Quinta de Cervantes.

Exposición de pintura del Taller de Pintura
del Distrito I en la Quinta de Cervantes

Teatro Independiente Alcalaíno (TIA), coincidiendo con su 45º aniversario,
está actualmente montando el espectáculo “Lo que el Quijote no cuenta”

de Luis Alonso y Atilano para su reestreno en junio de 2024, con 
nueva escenografía, con un cuadro de actores renovado y con las

presentaciones interpretadas de las distintas piezas que lo componen.
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